

Intervención del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, en su visita a la Escuela Primaria Cuitláhuac, en la ciudad Chihuahua

¿Hicieron la tarea? ¿No?

Maestros, maestras, padres de familia, señor gobernador, secretario, autoridades, señor presidente, muchas gracias por tenerme aquí en esta escuela Cuitláhuac el día de hoy.

Para mí es un honor estar en un estado como Chihuahua. Estar con mi amigo, el gobernador Duarte, un gobernador que ha apostado todo a la educación, un gobernador que en cinco años ha multiplicado por diez las escuelas de tiempo completo.

Cuando inició su gestión había 70, hoy tenemos más de 700, 707 si no estoy equivocado, escuelas como éstas en Chihuahua. Un gobernador que ha logrado incrementar la cobertura de la Educación Media Superior y Superior para que ningún joven se quede sin esa posibilidad.

Para mí es un honor estar con un gobernador que tiene ese compromiso con la educación y que sabe que ese es el camino que tiene que seguir el país.

Y yo les agradezco mucho, le agradezco mucho, señor director, que me tenga hoy aquí en su escuela, en esta escuela Cuitláhuac, en estos recorridos que estoy haciendo. Desde que tengo el honor y el privilegio de que el señor presidente de la República me haya designado secretario de Educación, he decidido recorrer todas las escuelas que puedo del país.

Estoy en las escuelas, como hoy aquí, en esta escuela con ustedes, en esta escuela Cuitláhuac, voy a diversas escuelas del país, hago honores a la bandera con la comunidad escolar, una tradición, una ceremonia que inició el presidente Lázaro Cárdenas en 1940. Una ceremonia que me parece muy importante para tener, para revalorar cívicamente los valores patrios de nuestro país.

Al hacer honores a la bandera, estamos recordando a quienes nos antecedieron, a quienes gracias a ellos pudimos tener el país que hoy tenemos, pero sobre todo estamos haciendo honores al futuro de México que son las nuevas generaciones, y que son nuestros niños y nuestras niñas.

Y en estos recorridos, como lo vamos a tener un momento más, para mí lo más valioso es tener el diálogo con la comunidad estudiantil, con los maestros y las maestras de México.

Un diálogo abierto, sin filtros, porque si bien tengo mucho trabajo en mi oficina y en mi escritorio y es algo que me gusta mucho, yo no quiero ser un secretario que este encerrado nada más en su oficina y que se entere de lo que pase en las escuelas y

de los retos que tienen los padres de familia y los alumnos por el reporte de algún colaborador.

Quiero venir a las escuelas, quiero conocer de manera directa cuáles son sus problemas, cuáles son sus metas, tener un diálogo, como el que tendremos un momento más con los maestros y los padres de familia, para saber cómo podemos juntos solucionar los retos. Ésa es la intención, por eso estoy aquí y me da mucho gusto.

Y en ese sentido, déjenme decirles; porque además sé que el sol ya nos está pegando muy fuerte y que podamos pasar a los salones y además yo estoy seguro que todos ustedes ya tienen muchas ganas de empezar sus clases del día de hoy, ya no quieren perder más tiempo para estar en su salón con sus maestros.

Déjenme decirles un tema adicional que es muy importante para todo México y para todo Chihuahua: el presidente de la República anunció el día de su informe, que va a haber un nuevo programa de infraestructura educativa, un programa que se llama Programa de Certificados de Infraestructura Educativa, conocido ya como Escuelas al CIEN, que va a tener 50 mil millones de pesos adicionales en todo el país, para poder dejar en buenas condiciones la infraestructura de todas las escuelas del país.

En el caso de Chihuahua, de estos 50 mil millones de pesos que va a haber para todo el país, al estado de Chihuahua le van a tocar casi 2 mil millones de pesos, mil 800 o casi mil 900 millones de pesos para dejar en buenas condiciones las escuelas del país; escuelas que tengan carencias, poderlas dejar en buenas condiciones y las necesidades que se vayan acumulando, poderlas tener.

Y en ese mismo sentido, quiero hoy, porque me doy cuenta de que esta escuela es muy bonita, con la que han tenido un gran esfuerzo, pero que le hace falta techumbre. Yo le quiero instruir, con el permiso del señor gobernador, al licenciado Héctor Gutiérrez de la Garza; Héctor, por favor levanta la mano para que sepan a quién le van a reclamar la techumbre, el licenciado Héctor Gutiérrez de la Garza es el director del Inifed. El Inifed es el Instituto Nacional que ayuda junto con los gobiernos de los estados a construir y a dejar en buenas condiciones las escuelas.

Al licenciado Héctor Gutiérrez de la Garza le instruyó para que a la brevedad esta escuela pueda tener su techumbre, como la van a tener muchas otras escuelas de Chihuahua que se verán beneficiadas con estos mil 800, un poco más de mil 800 millones de pesos del programa Escuelas al CIEN que ya aquí la autoridad educativa el señor gobernador estarán explicando y llevando esto a cada rincón de las escuelas de Chihuahua.

Yo ya no me quiero demorar más porque sé que el sol está fuerte, espero que en mi siguiente visita ya esté la techumbre y podamos tener un encuentro más largo en este patio, sin que el sol nos esté y sobre todo esté molestando aquí a los niños y a las niñas que nos acompañan.

Sólo decirles, antes de nuestro diálogo, que si bien la infraestructura es muy importante y por eso hacemos esta apuesta, las escuelas son más que edificios.

Las escuelas son comunidades de aprendizaje que se forman a través del liderazgo del director o de la directora de la escuela. El compromiso de los maestros y de las maestras, de la participación de los padres de familia y de la cooperación entre autoridades.

Autoridad federal y autoridad local, como pasa en Chihuahua, un estado que ha apostado por la educación, un estado que va a la vanguardia de educación y que gracias a esta cooperación y a esta buena relación que existe entre el presidente de la República y el señor gobernador de Chihuahua hemos logrado que Chihuahua vaya muy bien.

Con este empeño, empeño que vengo aquí a volver a ser frente al gobernador mi amigo que tiene todo el respaldo de la Secretaría de Educación Pública, de continuar en su tarea y de que juntos en estas escuelas con los liderazgos de los directores como sé que la tiene esta escuela con el señor director que es fundamental caminar juntos por el bien de la educación.

Muchas gracias a todos por tenerme aquí, por recibirme en su escuela y que tengan todos un buen día.

Muchas gracias señor gobernador.